

Síntesis Informativa

20/Julio/2024

SECRETARIO

(B-283) No obstante factores adversos, México incrementó su productividad agroalimentaria: Villalobos Arámbula

En México no se registró una crisis alimentaria ni desabasto, ni inflación descontrolada, y con el trabajo de los productores y productoras del país se incrementó la productividad para garantizar los alimentos a la población, no obstante factores adversos externos, señaló el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**. La Jornada, P 10 / El Heraldo de México, P 4 / Heraldo Estado de México, P 5

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000452nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000151nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000070nc.pdf

<https://mediosobson.com/2024/07/19/mexico-incremento-su-productividad-agroalimentaria-sader/>

<https://hojaderutadigital.mx/no-obstante-factores-adversos-mexico-incremento-su-productividad-agroalimentaria-villalobos-arambula/>

<https://acustiknoticias.com/2024/07/no-obstante-factores-adversos-mexico-incremento-su-productividad-agroalimentaria-villalobos-arambula/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/566920/No-obstante-factores-adversos-Mexico-incremento-su-productividad-agroalimentaria-Villalobos-Arambula.html>

<https://www.24-horas.mx/2024/07/19/no-obstante-factores-adversos-mexico-incremento-su-productividad-agroalimentaria-villalobos-arambula/>

<https://www.notimx.mx/2024/07/no-obstante-factores-adversos-mexico.html>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1814468185199956306

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1814369560839237781>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1814436632168173627

México a Trump: no aguantarían ni un mes con la frontera cerrada

Acompañada del gobernador de Zacatecas, David Monreal, y del **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos**, Sheinbaum Pardo acusó que en gobiernos pasados, los subsidios al campo eran solo para "unos cuantos". "Ahora cambió el apoyo, va a los pequeños productores y vamos a seguir apoyando a los pequeños productores", aseveró, La virtual mandataria electa y López Obrador en su encuentro con el sector agropecuario en Zacatecas. Milenio Diario, P 1 / Milenio Estado de México, P 16

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000396nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000921nc.pdf

Claudia Sheinbaum: vamos a seguir con el apoyo que se merecen las y los Zacatecanos que trabajan el campo

Al encuentro con el sector agropecuario también asistieron, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura Desarrollo Rural (SADER)**; Julio Berdegué, próximo secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER); el Subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez Carrera; el subsecretario de egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Juan Pablo De Botton Falcón. Así como el coordinador general de



Programas para el Bienestar, Carlos Torres Rosas; el director general de Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX), Leonel Cota Montaña; Octavio Alberto Almada Palafox, Comisionado Nacional de Acuacultura y Pesca; Areli Cerón Trejo, coordinadora general del programa de Fertilizantes para el Bienestar, Santiago José Arguello Campos, coordinador general de Agricultura; Arturo Macos ay Córdova, coordinador general de Ganadería y Francisco Javier Calderón Elizalde, director en Jefe del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria. **La Tribuna / Edomex, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000074nc.pdf

<https://enterado.mx/2024/07/20/se-compromete-sheinbaum-a-seguir-con-el-apoyo-a-campesinos-zacatecanos/>

<https://elheraldodeveracruz.com.mx/cd-veracruz/100121-claudia-sheinbaum-2.html>

SECRETARÍA

(B-282) Cumple CENASA medio siglo como pieza clave para garantizar la salud animal en México

Agricultura conmemoró el 50 Aniversario del **Centro Nacional de Servicios de Diagnóstico en Salud Animal (CENASA)**, al que reconoció como uno de los complejos zoonosanitarios más importantes de México y de la región, ya que ha sido clave para el combate de enfermedades como la fiebre porcina clásica y la influenza aviar de alta patogenicidad AH7N3.

<https://www.tallapolitica.com.mx/cenasa-cumple-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-mexico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/566875/Cumple-Cenasa-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-Mexico.html>

<https://hojaderutadigital.mx/cumple-cenasa-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-mexico/>

<https://www.negociosypolitica.mx/en-portada/cumple-cenasa-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-mexico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/566901/Cumple-Cenasa-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-Mexico.html>

<https://campoyturismo.com.mx/cumple-cenasa-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-mexico/>

<https://www.tierrafuerte.mx/archivos/2732>

<https://hiptex.com.mx/noticias/57173/cumple-cenasa-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-mexico>

<https://periodicoelporvenir.com/cumple-cenasa-medio-siglo-como-pieza-clave-para-garantizar-la-salud-animal-en-mexico/>

Se impulsará a productores de leche: Rocío Nahle

Veracruz es el sexto productor de leche a nivel nacional y mi administración garantizará las condiciones para impulsar al sector en coordinación con el gobierno federal, aseguró la gobernadora electa, Rocío Nahle García. En recorrido por la Gerencia Estatal Veracruz de Segalmex -Liconsá, la autoridad electa conoció el proceso que se aplica a los 100 mil litros diarios del lácteo que reciben de 233 productores para su comercialización a muy bajo costo en beneficio de la población vulnerable.



<https://heraldodexalapa.com.mx/xalapa/93788-se-impulsara-a-productores-de-leche-rocinahle.html>

AGRICULTURA

Estimulan nubes para llueva

Durante este mes de julio se han realizado seis vuelos para dispersar yoduro de plata sobre las nubes en Sonora para provocar lluvias, logrando que, en todos los casos, caiga más lluvia de la pronosticada y logrando recuperar presas y cubierta verde para el ganado. Fátima Yolanda Rodríguez Mendoza, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuacultura (Sagarhpa) en Sonora, precisó que los seis vuelos se han llevado del 3 al 19 de julio y han acumulado un total de tres mil 46 kilómetros recorridos por la aeronave del estado. **El Heraldo de México, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000174nc.pdf

Extorsión dispara 133% el precio del aguacate

Hoy el crimen organizado sabe cuánto aguacate se corta en cada una de las huertas, también la cantidad que se exporta y cuántos vehículos están involucrados en el transporte tanto hacia Estados Unidos, como al mercado local. "La extorsión a la industria del aguacate es un negocio cuyas ganancias para los bandidos superan los 50 millones de dólares", asegura Alberto. "Por eso los criminales se matan para controlar el corte, empaque, exportación y transporte", agrega. Asevera que los criminales son prácticamente una sombra de los inspectores del Departamento de Agricultura de EU, porque saben exactamente cuánta fruta se corta, cuántas cajas se empaquetan, lo que se exporta y lo que se distribuye en todo México", expone. Además, el precio de aguacate nacional lo determina la exportación, aseguran comerciantes. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000618nc.pdf

La riqueza de la milpa alternativa alimentaria

El director del Instituto de Ciencias Agropecuarias y Rurales (ICAR), de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Humberto Thomé Ortiz, explicó que una milpa es un sistema de cultivo, principalmente de maíz, que está en asociación con otro tipo de especies vegetales y también de insectos y otros organismos; sin embargo, en una definición más precisa, una milpa es un sistema agroalimentariobiocultural, es decir, un sistema que va a surgir de esta interfaz entre naturaleza y cultura, a través de la cual, los seres humanos han sido capaces, durante distintos momentos de la historia, de adaptarse al ambiente circundante y a través de ello, conseguir alimento. **Milenio Estado de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000855nc.pdf

Palomean empresarios próximo gabinete

Francisco Cervantes, titular del CCE, indicó en entrevista con Mario Maldonado en Heraldo TV que se trata de gente capaz. El líder empresarial expresó que, ante la importancia que tienen los temas y los personajes, trabajarán de cerca para sacar buenos resultados en la aplicación



de políticas públicas. "Vamos a trabajar, por supuesto, muy cerca con el secretario de Economía y con el canciller, con Juan Ramón de la Fuente; Alicia Bárcenas, que va a ser la de Medio Ambiente, en Agricultura; Hacienda, por supuesto; en Energía, en Salud, y ahora con esta ratificación de Marath Bolaños, pues es muy importante", comentó. **El Heraldo de México**, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000137nc.pdf

A tecnificar el campo para incrementar la producción nacional se compromete Sheinbaum

'Hoy que estamos en Zacatecas podemos decir que vamos a seguir con el programa de 'Producción para el Bienestar'; de Fertilizantes gratuitos y del apoyo que se merecen las y los zacatecanos que trabajan el campo", fue el compromiso que realizó Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta electa, durante un encuentro con el sector agropecuario, encabezado por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. **Portal**, P 1 / **Excélsior**, P 4 / **Basta**, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000279nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000555nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000207nc.pdf

Migración no es un asunto de crimen: Claudia

Durante su encuentro con el sector agropecuario, Sheinbaum se comprometió a que "no les vamos a defraudar", y que una vez que esté en la Presidencia estará cerca de la gente. Explicó que desde la campaña anunció que va por el segundo piso de la Cuarta Transformación, lo cual significa dar continuidad a la de López Obrador. Respecto al apoyo al ca Sheinbaum Pardo prometió al gobernador de Zacatecas, David Monreal, hacer en conjunto la presa Milpillás, para que haya agua para el sector agropecuario, y del mismo modo recuperar la productora nacional de semillas para el frijol. **El Universal**, P 5 / **La Razón de México**, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000633nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000660nc.pdf

Productores solicitan creación de almacenes de maíz en Guerrero

El presidente del sector empresarial de la masa y la tortilla, Arcadio Castro Santos, solicitó a las autoridades la creación de almacenes de maíz en Guerrero, para que esta materia prima se conserve para su venta. En declaraciones a reporteros este martes en el puerto de Acapulco, señaló que anualmente el estado obtiene más de un millón de toneladas de maíz, como parte del programa de financiamiento a los productores a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural de Guerrero (Sagadegro).

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/productores-solicitan-creacion-de-almacenes-de-maiz-en-guerrero-12267591.html>



GANADERÍA/APICULTURA

Ven necesario apoyar al sector campesino del estado de Durango

Esta riqueza es uno de los pilares fundamentales de nuestra nación, y es imperativo que respaldemos inquebrantablemente a nuestros campesinos en su noble labor", consideró el diputado local Joel Corral Alcántar, al realizar un pronunciamiento en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso del Estado. Como Presidente de la Comisión de Agricultura del Poder Legislativo, destacó que no solamente se afectó la producción de granos como el frijol o maíz, sino también en el ganado; se ha llegado al extremo de sacrificar parte del hato ganadero, debido a que no existe alimento suficiente para sostenerlo.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/ven-necesario-apoyar-al-sector-campesino-del-estado-de-durango.html>

Inauguran Esteban y Marisol Feria Nacional 'Francisco Villa' 2024

La Expo Nacional Brangus Mexicana inició este gran festejo, siendo inaugurada por el mandatario: "por eso mantenemos nuestro estatus con el esfuerzo de todos, para poder vender a un mejor precio", afirmó al anunciar que vienen más sorpresas para productores y agricultores, además de una mejor economía, ya que Durango poco a poco se posiciona como el número uno a nivel nacional en industria y competitividad. Esta edición ofrece un amplio programa de espectáculos, entretenimiento, cultural, deportivo y ganadero

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/inauguran-esteban-y-marisol-feria-nacional-francisco-villa-2024.html>

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

Congresistas buscan que México pague agua

El Sol de México, Roxana González, P 1

Un grupo de congresistas estadounidenses, encabezados por la republicana Mónica de la Cruz, solicitó una reunión con la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum para tratar el tema del agua que debe de entregar México a Estados Unidos por el Tratado de 1944. "México se comprometió a pagar, pero desafortunadamente, ha habido retrasos constantes en el cumplimiento de estas obligaciones, lo que está causando que la agricultura en el Valle del Rio Grande sufra. Dada la urgente necesidad de alivio hídrico en el sur de Texas, solicito respetuosamente una reunión con usted para que podamos trabajar juntos para resolver este problema de larga data. El Sol de México, P 1 / El Sol de Toluca, P 22 / La Prensa, P 11

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000423nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000746nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000304nc.pdf





CAMBIO CLIMÁTICO

Se llenan por recientes lluvias presas de más de 4 municipios de Durango

Las presas de los municipios de Guadalupe Victoria, Poanas, Vicente Guerrero y la zona rural de la capital de Durango, se llenaron en las recientes horas debido a las intensas lluvias que cayeron, luego de un año sin precipitaciones, dio a conocer la Comisión Nacional del Agua (Conagua), El organismo explicó que en algunos ayuntamientos del norte del estado no se habían registrado aguaceros como en Ocampo e Indé y en algunos, han sido mínimas y no se alcanza a medir como en San Bernardo. **La Jornada, P 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000507nc.pdf

Pese a lluvias, seis territorios en Hidalgo aún no libran la sequía excepcional

Todavía seis municipios de Hidalgo se encuentran en sequía excepcional, según la nueva actualización quincenal de Monitor de Sequía, emitido por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Servicio. En la primera quincena de julio de 2024, sólo un municipio descendió de la peor condición de sequía, ya que, en la segunda quincena de junio, eran siete las demarcaciones que la padecían. Al 15 de julio, son seis los municipios que continúan en sequía excepcional: Alfajayucan, Chapantongo, Chilcuautla, Nopala de Villagrán, Tepetitlán y Tula de Allende.

<https://lajornadahidalgo.com/pese-a-lluvias-seis-territorios-en-hidalgo-aun-no-libran-la-sequia-excepcional/>

PRESIDENCIA

AMLO expondrá a Trump en una carta daños por cierre fronterizo

El presidente Andrés Manuel López Obrador enviará la próxima semana una carta a su "amigo", el candidato presidencial Republicano, Donald Trump, para explicar el daño que provocaría en México y Estados Unidos un eventual cierre de la frontera. "Nos ayuda la integración económica, no se resuelve nada con cerrar la frontera, que es más: no se puede, ni se debe ni se puede". Sin mediar pregunta. **La Jornada, P 32**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000379nc.pdf

Reporte de AMLO a los padres de los 43 normalistas

En su primer reporte a los padres y madres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos hace casi 10 años» el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que se ha procesado a 20 militares, entre ellos dos generales, por posible omisión y vínculos con la delincuencia organizada, pero hasta ahora no se ha encontrado "absolutamente nada" sobre la participación directa de integrantes del Ejército en el crimen de Iguala. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000366nc.pdf

La DEA quería investigar a López Obrador

Fue cancelada por altos mandos del Departamento de justicia para evitar un escándalo mediático La Administración de Control de Drogas de los Estados Unidos (DEA por sus siglas



en inglés), intentó investigar a Andrés Manuel López Obrador debido a una presunta donación del Cártel de Sinaloa a su campaña de 2012, publicó ProPublica. **El Sol de México, P 6**
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000378nc.pdf

POLÍTICA

Mandaron al carajo a toda la corrupción

Tras una elección en la que aseguró que los mexicanos mandaron al carajo a la corrupción, el Presidente Andrés Manuel López Obrador celebró de nuevo la victoria de su partido el 2 de junio. En un encuentro con el sector agropecuario, en su sexta gira con Claudia Sheinbaum, ganadora de la elección presidencial, en el Palacio de Convenciones de Zacatecas, el Presidente deseó que la Oposición aprenda la lección que dieron los electores el mes pasado. **Reforma, P 10 / La Razón de México, P 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000772nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000703nc.pdf

Entrevista/ La educación debe ser prioridad del próximo gobierno

Uno de los mayores retos que enfrentará el gobierno de Claudia Sheinbaum será mejorar la calidad de los aprendizajes ante la deficiencia en lectoescritura y matemáticas entre alumnos de educación básica, dice Fernando Carrera Castro, representante en México del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000541nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Trump no puede ni debe cerrar la frontera

Luego de que Donald Trump arremetió contra los migrantes al afirmar que llevan crimen y enfermedades a Estados Unidos, el presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que le enviará al republicano una carta para que rectifique su postura, pues considera que no está bien informado sobre el tema. El jueves, en el cierre de la convención partidista que lo postuló oficialmente a la presidencia, Trump dijo que, de regresar a la Casa Blanca, cerraría la frontera con México. **Excélsior, P 1 /**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000533nc.pdf

Colapsa falla cibernética al planeta... y a México

Un apagón tecnológico mundial, causado por una fallida actualización de software, suspendió vuelos, desconectó bancos y causó interrupciones en aduanas, hospitales y empresas. En México, la falla, detonada por una actualización de la empresa de ciberseguridad CrowdStrike y que sólo afectó a usuarios de Microsoft, obligó a la cancelación de 75 vuelos y la demora de 582 operaciones. En el AICM, fueron suspendidos 27 vuelos y se retrasaron más de 230. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000778nc.pdf



Ordeña sin fin: ahora es Jalisco

ZAPOTLANEJO, Jal.- Una megafuga de hidrocarburo en Jalisco producida ayer en la mañana por piquetes de huachicoleros provocó pánico en esta comunidad y la evacuación de centenares de vecinos. El encargado de logística de Pemex en Guadalajara, Ernesto Hurtado Arias, informó a las autoridades estatales que se hallaron cuatro tomas clandestinas en el tramo del ducto y una de ellas fue la que originó la fuga de aproximadamente 650 mil litros.

Reforma, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000754nc.pdf

La deuda de Pemex, abajo de 100 mil mdd por primera vez desde 2013

Por primera vez desde 2013, Petróleos Mexicanos (Pemex) logró reducir la deuda por abajo de los 100 mil millones de dólares, informó el director de la paraestatal, Octavio Romero Oropeza. Asimismo, reiteró que la refinería de Dos Bocas entrará en operaciones en breve, por lo que en septiembre de este año procesará 340 mil barriles diarios de crudo. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_20072024/20072024000397nc.pdf

